

prendre l'expérience pour guide, c'est un des plus grands travers de l'esprit humain. Pourquoi ne pas étendre à la science de la législation cette observation que plusieurs hommes dont le témoignage est de grand poids ont appliqué à l'étude et à la pratique de toute autre science ?

Les recherches que j'ai faites pendant une longue suite d'années m'ont confirmé dans l'habitude de consulter toujours l'expérience ; j'ai si souvent remarqué la tromperie du raisonnement, lors même qu'il se deploye avec une grande force de talents, que je suis porté à faire des questions et à douter, bien plus qu'à prononcer et à décider, en toute circonstance ou des faits ne peuvent être parfaitement éclaircis, et un seul cas nouveau d'expérience qu'on me citera fera sur mon esprit plus d'impression que n'en feroient cent déclamations brillantes.

J'ai passé en France un temps assez considérable durant les progrès de la révolution dont j'ai épousé le parti avec chaleur pendant quelque temps ; j'ai traversé toutes les provinces de ce royaume, examiné ses principales manufactures et acquis beaucoup de connoissances sur l'état de son commerce ; enfin j'y ai examiné la situation du peuple jusques dans les moindres détails. Il étoit donc bien naturel que de retour en Angleterre, je portasse mon attention sur les actes législatifs du nouveau Gouvernement. Il étoit naturel que par mes correspondances et conversations avec des personnes à qui je pourrois m'en rapporter, je me procurasse toutes les connoissances nécessaires, afin de pouvoir satisfaire ma curiosité sur le résultat de la plus singulière révolution dont il soit fait mention dans les annales du Genre humain. Je croirois manquer au devoir de fidele sujet de la Grande Bretagne, si je ne faisois tous mes efforts pour rendre utiles à mes compatriotes les connoissances que j'ai ainsi acquises. C'est dans cette seule vue que je vais rassembler quelques courts essais que j'avois d'abord fait inserer dans les annales de l'Agriculture, je vais seulement les retoucher et y faire les additions que des nouveaux événements semblent d'mander.

MAIS en essayant de rendre par mes expressions les sentiments d'indignation que chacun éprouve sur les horribles évé-

événements
peut être
principes
pas chan
les autres
été trop
autre ch
relle de
abstraits
ou en au
digne de

Si l'o
tisans d
ent de l
prouve
princip
ils ont
tant un
regarde
comme

LA r
le 10 d'
miere e
tiques
que ceu
lui qui
fourbe
constan
rence d
ments
je n. s
princip
son cor
d'une v
la déte
ou de
n'oa p
lique c